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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 7 e 8

Um avião pertencente ao 
cantor sertanejo Gusttavo Li-
ma foi apreendido no aeropor-
to de Jundiaí, pela Polícia Civil 
de São Paulo, durante a Opera-
ção Integration, deflagrada em 
conjunto com as forças poli-
ciais de Pernambuco, Paraná, 

Paraíba e Goiás. O avião esta-
va em Jundiaí apenas passan-
do por manutenção. Segundo 
o advogado do cantor, a aerona-
ve foi vendida por meio de con-
trato de compra e venda para a 
empresa J.M.J Participações. 

Polícia 4

Avião do cantor 
Gusttavo Lima é 
apreendido em Jundiaí

A ação mira uma organização criminosa que movimentou R$ 3 bilhões

OPERAÇÃO INTEGRATION

DIVULGAÇÃO

Jundiaí tem um caso suspeito 
de mpox, que aguarda resultado 
de exame, de acordo com a Vigi-
lância Epidemiológica de Jundiaí. 
O município ainda não confir-
mou nenhum caso neste ano. Na 
cidade, em 2022, houve registro 
de 145 casos suspeitos e 34 con-
firmados da doença. Neste ano, o 

estado de São Paulo tem mais da 
metade dos casos de mpox regis-
trados no Brasil, com um total de 
427 registros confirmados ou pro-
váveis, representando 51,5% do 
total de 836 casos no país. Os ca-
sos que já têm confirmação no es-
tado somam 298. 

Cidades 5 

Jundiaí registra um 
caso suspeito de mpox

Jundiaí ganhou cinco meda-
lhas na etapa regional da Olim-
píada Internacional Matemá-
tica sem Fronteiras, na região 
Sudeste, e quatro medalhas na 
etapa nacional. Competiram 
estudantes dos quartos e quin-
tos anos do Ensino Fundamen-
tal da rede municipal de en-

sino. Foram aplicadas provas 
dissertativas de resolução em 
grupo, sem o auxílio do profes-
sor, com foco no estímulo ao in-
teresse pela Matemática, soma-
do a conhecimentos de idiomas 
estrangeiros, como Espanhol, 
Francês e Inglês.

 Cidades 5 

Quatro medalhas 
na Olimpíada 
de Matemática

Os sintomas da doença são erupções cutâneas, linfonodos inchados (ínguas), febre, dor de cabeça, dores no corpo, calafrio e fraqueza

CAMPEONATO NACIONAL 

DIVULGAÇÃO

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

PASSEIO DETALHES

Festival da Lua 
Chinesa em São Paulo 

Com Paulista de volta, 4ª Divisão 
já tem todos os times definidos

A Rua 25 de Março será palco da segunda edição do 

Festival, que acontecerá nos dias 14 e 15 de setembro. 

O evento celebra uma das mais tradicionais 

festividades da cultura chinesa. Cultura  & Théo 7

Na próxima temporada, o Galo terá pela frente 

a possibilidade de disputar a Copa Paulista, um 

elenco com até cinco jogadores acima dos 23 anos 

e um calendário que inicia em janeiro. Esportes 6

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Na edição desta semana da 
coluna LIKE!, a programação 
cultural inclui exposição em 
São Paulo de Klimt e Gaudí e, 
no retorno a Jundiaí, uma comi-
da saborosa  na Cervejaria Holy 
Water.  O colunista Vagner Li-
ma foi visitar a exposição imer-
siva Klimt e Gaudi - o impossí-
vel existe, na Mooca, na capital 

de São Paulo e, para completar 
a experiência, visitou a Biscoi-
tê - Boutique de Biscoitos e Pre-
sentes, que assina o delicioso 
café na saída do percurso. O es-
paço é uma réplica da Casa Ba-
tlló, um dos pontos turísticos 
mais visitados de Barcelona (Es-
panha), uma obra do artista An-
toni Gaudí. Em Jundiaí, a expe-

riência fica na Cervejaria Holy 
Water, no JundiaíShopping. Em 
um ambiente acolhedor e des-
contraído, você pode desfrutar 
de carnes compartilhadas so-
fisticadas, como o torresmo de 
barriga de porco, baby beef, bife 
ancho angus e posta de Salmão. 
Um final de semana e feriado 
deliciosos para vocês!  Cultura 8

Exposição de Gaudí e Klimt em 
São Paulo, com cerveja depois

Vagner Lima foi à exposição de Gaudi, com pausa na Biscoitê Gauerk curte cerveja artesanal no Holy Water, no JundiaiShopping

L!KE

DIVULGAÇÃO
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Não é preciso repetir que 
o Brasil tem um fabuloso dé-
ficit arbóreo. Faltam bilhões 
de árvores para devolver à 
natureza o que dela se ex-
traiu e que agora vai reper-
cutir no clima, na saúde, na 
economia e no futuro.

Sem árvores, não há 
chuva. Sem chuva, não há 
água. Sem água, não há vi-
da. Simples assim. Só a ig-
norância, sempre de braços 
dados com a ganância, não 
quer enxergar.

Mas no deserto de boa 
vontade em que parece ter-
-se transformado este pobre 
Brasil, ainda existem rarís-
simos bons exemplos. Co-
mo o projeto de plantio de 
árvores que, no Pontal do 
Paranapanema, em nosso 
Estado, congrega popula-
ção, fazendeiros, empresas 
e até o MST.

O IPE – Instituto de Pes-
quisas Ecológicas é o co-
ordenador do Projeto ARR 
Corredores de Vida. Eles 
plantam ingás, goiabeiras, 
cedros rosa, aroeiras, pi-
menteiras, embaúbas e ja-
carandás, todas espécies na-
tivas da Mata Atlântica, na 
Fazenda Santa Rosa, muni-
cípio de Euclides da Cunha. 
O terreno era usado como 
pastagem, até que um grupo 
de fazendeiros o converteu 
em Reserva Legal. É uma 
exigência da lei que ainda 
chamam de Código Flores-
tal, mas que desnaturou a 
intensa proteção à mata que 
havia no diploma anterior, 

aí sim, propriamente deno-
minado Código Florestal.

O IPE restaura áreas de 
mata atlântica desde 2002, 
um trabalho que já resul-
tou no maior corredor reflo-
restado nesse bioma tão sa-
crificado. Foram plantadas 
mais de 2,4 milhões de ár-
vores, ao longo de doze qui-
lômetros, que unem duas 
unidades de conservação: o 
Parque Estadual Morro do 
Diabo e a Estação Ecológica 
Mico-Leão Preto.

É um belo projeto esse 
“Corredores de Vida”, que co-
necta fragmentos florestais 
remanescentes por meio de 
corredores ecológicos. Isso 

faz com que haja preservação 
de espécies, principalmen-
te as ameaçadas de extinção, 
como o mico-leão preto.

Desde 2021, esse proje-
to com vinte anos incorpo-
rou a geração de créditos de 
carbono, mediada pela em-
presa Biofílica Ambipar En-
vironment e passou a atuar 
em trinta municípios. Ace-
lerou-se o ritmo do plantio 
a partir de 2023, com o pro-
pósito de atingir doze mi-
lhões de árvores em seis mil 
hectares. O valor foi doado 
pela multinacional biofar-
macêutica Astra-Zêneca, in-
teressada em plantar mais 
de duzentos milhões de ár-
vores até o final de 2030.

Há muito passivo am-
biental a ser recuperado, 
conforme anunciado pela 

própria ex-Ministra da Agri-
cultura, hoje Senadora Tere-
za Cristina. O que resta de 
lucidez aos brasileiros pre-
cisa se conscientizar de que 
a maior ameaça que ronda a 
humanidade é o aquecimen-
to global. Este é causado pe-
la crescente emissão de ga-
ses venenosos causadores 
do efeito-estufa. E a fórmu-
la mais eficaz, mais efetiva, 
mais barata e mais lucrativa 
de combate o aquecimento 
global é o plantio de árvores.

O empenho desse IPE é 
um exemplo que precisa re-
percutir em outras cidades, 
pois não há só um, dentre os 
seiscentos e quarenta e cinco 
municípios paulistas, nem 
entre os cinco mil, quinhen-
tos e setenta municípios bra-
sileiros, que não tenha um 
déficit arbóreo a ser corrigi-
do mediante a boa vontade 
de um grupo de pessoas inte-
ressadas em fazer do mundo 
um lugar melhor.

Replantar é algo aces-
sível a quem quer que se-
ja. Individualmente se po-
de fazer isso. Mas se houver 
boa vontade de um grupo, 
melhor ainda. O ideal seria 
fazer como o IPE, que con-
segue motivar empresas, fa-
zendeiros, cidadãos e até os 
integrantes do MST, o tão 
comentado Movimento dos 
Sem Terra. A Terra, o plane-
ta, é de todos. Todos são res-
ponsáveis quando ela dá si-
nais de exaustão que vão 
desaguar em desastres am-
bientais dos quais ninguém 
está livre. A menos que 
plante árvores. Em abun-
dância. E com urgência. 

JOSÉ RENATO NALINI é Reitor, docente 

de pós-graduação e Secretário-

Executivo das Mudanças Climáticas de 

São paulo (jose-nalini@uol.com.br)

Viável e 
urgente

Faltam bilhões 
de árvores 
para devolver à 
natureza o que 
dela se extraiu

JOSÉ

RENATO

NALINI

Através da professora 
de Trança Nagô na Casa 
da Fonte, Marcilene Mo-
raes da Silva, a conheci-
da Nega, que se coloca 
sempre à disposição pa-
ra partilhar seus conhe-
cimentos, assisti a um 
vídeo, que muito me en-
cantou, da professora 
Floresta, sobre Tranças 
Africanas e sua Lingua-
gem de Fuga no Brasil.

Inicia-se assim: “Mais 
que um simples pentea-
do, as tranças nagô guar-
dam o poder e a resistên-
cia de um povo que lutou 
para se libertar”.

A denominação é refe-
rente aos africanos de ori-
gem nagô, ou seja, vindos 
da Costa da Mina, região 
onde Gana, Togo, Benim 
e Nigéria estão hoje loca-
lizados. Os nagôs eram 
oriundos de várias etnias 
entre elas os jejes, iorubás, 
haussás, mahis e mandin-
gas, de acordo com o site 
MultiRio.rj.gov.br.

Diferentes tranças 
de acordo com a etnia e 
também com o estado ci-
vil, a condição social. Na 
morte, no casamento ou 
na coroação de rei e rai-
nha existiam ainda dis-
tinções no cabelo.

Com o tráfico de es-
cravos, rainhas e reis 
capturados, raspavam 
a cabeça, apagavam sua 
identidade, tiravam-lhes 
o direito à vida livre e às 
suas características cul-

turais. Ademais, aqui so-
friam, além da violência 
física, a dos preconceitos, 
como acontece até ho-
je. Para muitos, o negro 
não era gente e seria ver-
gonhoso fazer qualquer 
coisa que eles faziam.

Os cabelos cresceram e 
voltaram a fazer tranças. 
Os brancos não deram im-
portância alguma. Para 
eles não simbolizava “pe-
rigo”; perigo para deixar 
de explorar gente.

Através das tranças, os 
africanos abriram uma 
brecha para conhecer 
quais as tribos estavam 
no Brasil e para a liber-

dade. As mais utilizadas 
eram as da tribo Nagô. 
Nas tranças, aos que de-
sejavam fugir, colocavam 
mensagens e também, ide-
alizavam, nos espaços va-
gos delas o caminho para 
um quilombo. Tornavam-
-se mapas de autonomia. 
Nas maiores, encaixavam 
sementes de feijão, milho, 
dentre outras, para plan-
tar no local em que fixa-
riam moradia.

Com sua cultura e tra-
dição, fortaleceram a re-
sistência à escravidão.

Desconhecia esse fato, 
que é tão forte e mostra a 
inteligência, a sensibili-
dade, a determinação do 
povo negro, que não de-
sistiu, mesmo diante das 
atrocidades da escravidão, 

de recuperar sua iden-
tidade, negada por gen-
te cruel, embora até hoje 
possua sequelas dessa bar-
bárie no Brasil.

Fez-me um bem maior, 
após saber da origem da 
trança nagô, ter na Casa 
da Fonte, onde trabalho, 
através do curso da Ne-
ga, o sinal de esperança 
de uma nação que sangra-
va em nosso país. E ainda 
sangra no olhar e reação 
de pessoas com alma e co-
ração nanicos.

Impossível não se re-
cordar do poeta dos es-
cravos Antônio Frederico 
Castro Alves (1847-1871) 
com “Navio Negreiro”. 
Cito os versos em que de-
monstra seu desaponta-
mento diante da nossa 
bandeira manchada pelo 
tráfico de escravos: “Au-
riverde pendão de mi-
nha terra, / Que a brisa 
do Brasil beija e balança, 
/ Estandarte que a luz do 
sol encerra/ E as promes-
sas divinas da esperan-
ça... /Tu que, da liberda-
de após a guerra, /Foste 
hasteado dos heróis na 
lança / Antes te houves-
sem roto na batalha, /
Que servires a um povo 
de mortalha! /Fatalidade 
atroz que a mente esma-
ga! /Extingue nesta hora 
o brigue imundo/ O tri-
lho que Colombo abriu 
nas vagas (...) Mas é infâ-
mia demais! (...)/ Levan-
tai-vos, heróis do Novo 
Mundo! /Andrada! arran-
ca esse pendão dos ares! 
/Colombo! fecha a porta 
dos teus mares!”

MARIA CRISTINA CASTILHO DE 

ANDRADE é professora e cronista 

(criscast@terra.com.br)

Trança 
Nagô

“As tranças nagô 
guardam o poder 
e a resistência de 
um povo que lutou 
para se libertar”

MARIA 

CRISTINA 

CASTILHO DE 

ANDRADE

De 1997 a 2000, partici-
pei da administração petis-
ta de Catanduva, que tinha 
metade dos cargos em co-
missão mais importantes 
professores da APEOESP. 
Ingênuo que era marquei 
uma reunião com a Secretá-
ria da Educação e apresen-
tei as “máquinas” de ensino 
que eu vira em Los Ange-
les, baratas e extremamen-
te didáticas para a Física, 
Matemática e Estatística. 
Ela olhou-me com aquele 
olhar de quem não entende 

o que seja ensinar um povo 
como o brasileiro, disse que 
iria conversar com as assis-
tentes e me chamaria para 
planejarmos.

A Educação de Catandu-
va só deu um salto quando o 
PT foi enxotado da adminis-
tração. O povo entende que 
falar de educação não quer 
dizer nada. E outro discur-
so que me incomoda muito 
é ouvir professor dizer que 
sua função é ensino, educa-
ção é para os pais... Crianças 
que não são amadas em ca-
sa, precisam de acolhimento 
especial na escola, isso se so-
mos um país que quer evo-
luir (progresso, como dito 
na nossa bandeira).

Dias atrás, o Ministé-
rio da Educação divulgou o 
Ideb (Índice de Desenvolvi-

mento da Educação Básica), 
com fatos surpreendentes. 
O Ideb avalia apenas escolas 
públicas federais, estaduais 
e municipais, uma vez que 
as particulares só entram 
no sistema por amostra.

As cem escolas públi-
cas do país com melhor de-
sempenho educacional nos 
anos iniciais do ensino fun-
damental (do 1º ao 5º ano) 
são todas do Nordeste, sen-
do que 68 são escolas públi-
cas do Ceará, 31 são de Ala-
goas e uma de Pernambuco. 
A média dessas unidades 
é muito superior à dos co-
légios particulares do pa-
ís, que foi de 7,2. Além dis-
so, as 21 escolas que ficaram 
com nota 10 estão ou no Ce-
ará (15 escolas), ou em Per-
nambuco (uma escola), ou 

em Alagoas (5 escolas).
Quando olhamos para 

o ensino médio, o ranking 
das 100 melhores escolas se 
distribui mais, tendo seis 
estados com destaque, in-
cluindo São Paulo, que pos-

sui 24 escolas no ranking, 
e Ceará, com 19, Minas Ge-
rais, com 14, Pernambuco, 
com 8, e Paraná e Rio Gran-
de do Sul, ambos com 7.

Um fenômeno que mas-
cara a situação é o observa-

do entre as 10 escolas públi-
cas do país com maior nota 
no Ideb 2023 no ensino mé-
dio, 7 têm processos rigoro-
sos de seleção dos alunos e 
chegam a ter concorrência 
até mesmo mais alta do que 
o curso de medicina da USP 
(Universidade de São Paulo).

Primeira do país no 
Ideb dessa etapa de ensino, 
a EPCAr (Escola Preparató-
ria de Cadetes do Ar), em 
Barbacena (MG), possui 
um processo seletivo com 
avaliação do conteúdo es-
colar, além de testes de ap-
tidão física e psicológica e 
um período de experiência 
para os aprovados.

Seria uma experiên-
cia interessante colocar os 
professores da EPCAr pa-
ra gerir uma escola da cida-

de sem aplicar a exclusão 
de alunos. Certamente, po-
deríamos avaliar metodo-
logias diferentes em situa-
ções parecidas...

O Ideb é o principal indi-
cador de qualidade da edu-
cação básica brasileira, mas 
os especialistas alertam 
que o cálculo do índice po-
de mascarar desigualdades 
educacionais e favorecer 
unidades e redes de ensi-
no que excluem estudantes 
mais pobres e com mais di-
ficuldade, como é o caso das 
escolas com processo seleti-
vo para entrada.

MARIO EUGENIO SATURNO 

é Tecnologista Sênior do instituto 

nacional de pesquisas Espaciais 

(inpE) e congregado mariano 

(mariosaturno@uol.com.br)

Qual educação constrói a nação?

Crianças que não 
são amadas em 
casa, precisam 
de acolhimento 
especial na e scola

MARIO 

EUGENIO

SATURNO
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O Senado deve deixar 
para depois das eleições 
municipais, em outubro, o 
projeto que altera a Lei da 
Ficha Limpa e abre brecha 
para beneficiar o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), 
que está inelegível.

O texto entrou na pauta 
do plenário desta terça-fei-
ra (3), mas o relator, sena-
dor Weverton Rocha (PDT-
-MA), pediu para adiar a 
votação diante da resistên-
cia do PT e do MDB e do ris-
co de derrota.

Durante a discussão, 
nesta terça, o Senado ficou 
dividido entre bolsonaristas 
e apoiadores do presidente 
Lula (PT). Enquanto petistas 
apontaram inconstituciona-
lidade no texto, aliados de 
Bolsonaro falaram em abu-
sos do Judiciário.

“[Vamos votar] depois. 
Fora do calor eleitoral”, dis-
se Weverton à reportagem 
nesta quarta-feira (4).

Apesar de a legislação 

atual falar em inelegibilida-
de por oito anos, em muitos 
casos a pena é alargada, já 
que o prazo só passa a contar 
após o trânsito em julgado 
dos processos ou após o fim 

do mandato em que ocorreu 
a prática abusiva.

Além de mudar o início 
da contagem de oito anos, o 
texto limita a inelegibilida-
de ao prazo máximo de 12 

anos, mesmo nos casos em 
que houver mais de uma 
condenação.

Durante a discussão, 
Weverton - que integra a 
base de Lula - afirmou que 

precisava “azeitar” o apoio 
dos colegas que estão em 
seu campo político e negou 
que o projeto tenha avança-
do no Senado para favore-
cer Bolsonaro.

“Aqui me foi perguntado 
se o projeto ia beneficiar “a” 
ou “b”, se ia beneficiar o ex-
-presidente Bolsonaro, por 
exemplo? [...] Eu não estou 
aqui fazendo papel de proje-
to para quem é da esquerda e 
quem é da direita”, disse.

O projeto de lei prevê 
que a perda do direito polí-
tico só será permitida quan-
do o condenado por abuso 
de poder econômico ou po-
lítico tiver comportamen-
tos que possam “implicar a 
cassação de registros, de di-
plomas ou de mandatos”.

Bolsonaro foi condena-
do pelo TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) pela prática 
de abuso de poder político, 
no caso dos ataques às ur-
nas em encontro com em-
baixadores; e econômico, 
pelo uso eleitoral das come-
morações do Bicentenário 
da Independência, em 7 de 

setembro de 2022.
O ex-presidente não teve 

cassado seu registro de can-
didatura - não sofreu tam-
bém perda do diploma nem 
do mandato, já que não foi 
eleito. Segundo a decisão do 
TSE, a cassação só não ocor-
reu pelo fato de a “chapa be-
neficiária das condutas abu-
sivas não ter sido eleita”.

O projeto de lei foi apre-
sentado pela deputada fede-
ral Dani Cunha (União Bra-
sil-RJ), filha do ex-deputado 
Eduardo Cunha (Republica-
nos-RJ), e aprovado pela Câ-
mara a toque de caixa em se-
tembro do ano passado.

Cunha está inelegível des-
de 2016, quando teve o man-
dato cassado pelo plenário da 
Câmara. Com a aprovação do 
projeto de lei, a expectativa é 
de que ele esteja apto para dis-
putar as eleições de 2026.

Pelas regras atuais, o pe-
ríodo de oito anos de ine-
legibilidade é calculado a 
partir do fim do mandato 
cassado, em 2018 -o que po-
deria deixá-lo fora das ur-
nas em 2026.

Senado deixa para pós-eleições 
projeto da Lei da Ficha Limpa

POLÊMICA Se o projeto for aprovado, o ex-presidente Jair Bolsonaro, que está inelegível, poderá ser beneficiado com a alteração da lei
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Enquanto petistas apontaram inconstitucionalidade no texto, aliados de Bolsonaro falaram em abusos

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Projeto de lei, de autoria 
do vereador Antonio Car-
los Albino (PL), foi aprova-
do na última terça-feira (3), 
que institui o Programa Lu-
dicidadania, realizado pe-
la Guarda Municipal em 
parceria com a Unidade de 
Gestão de Educação, nas es-
colas municipais. 

O Ludicidadania é um 
programa desenvolvido 
por meio de atividades lú-
dicas e educativas, criando 
um ambiente propício pa-
ra a formação integral dos 
estudantes. É composto pe-

los seguintes eixos: cidada-
nia; civismo; vida saudável; 
comunicação não-violenta, 
cultura de paz, e combate ao 
bullyng e ao cyberbullyng. 

A aprovação da lei tor-
na o programa uma política 
permanente em Jundiaí e re-
presenta um investimento 
no futuro da sociedade. “Ao 
promover a cidadania, o res-
peito à vida saudável e a cul-
tura de paz, estamos contri-
buindo para a formação de 
uma geração mais conscien-
te, participativa e responsá-
vel”, afirmou o autor.

Câmara aprova projeto de Antonio Albino para educação 
COOPERAÇÃO

PELA ORDEM

Agradecimento
O prefeito de Jundiaí Luiz 

Fenando Machado mantém 

a agenda tomada de ativida-

des. com a aproximação do 

final da gestão de oito anos, 

o chefe do Executivo não 

perde tempo. Entre reuniões 

e despachos, mantém a aber-

tura para recepcionar quem 

quer guardar um registro fo-

tográfico com ele. Em todas 

as oportunidades, agradece. 

“Ser reeleito com 70% de 

aprovação e alcançar o final 

do segundo mandato com 

percentual ainda maior de 

aprovação é um mérito, não 

somente meu, mas de todo 

o time que atuou dia e noite, 

enfrentando desafios como 

a pandemia da covid-19, 

a greve dos combustíveis, 

entre tantos outros”, comen-

ta o prefeito, em todos os 

encontros e reuniões, desde 

o início do ano.

Indiretas
As falas do chefe do Exe-

cutivo jundiaiense, com 

destaque para ‘a equipe que 

trabalha’, causa desconforto 

entre a oposição e tem ende-

reço certo, especificamente 

ao vice-prefeito, Gustavo 

Martinelli, que não foi visto 

pelo paço municipal durante 

os períodos conturbados da 

gestão. Situação que chegou 

a ser exposta no primeiro de-

bate, no último dia 28 na Band, 

e também em publicações em 

redes sociais.

Sabatina de Galípolo 
O presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 

anunciou nesta quarta-feira 

(4) que a indicação de Gabriel 

Galípolo para a presidência do 

Banco central será colocada 

em votação no plenário da 

casa em 8 de outubro, após o 

primeiro turno das eleições 

municipais. Pacheco afirmou, 

porém, que Galípolo pode ser 

sabatinado pela cAE (comissão 

de Assuntos Econômicos) do 

Senado antes disso, em outra 

data. Segundo ele, a sabatina 

será definida pelo presidente 

da comissão, senador Vander-

lan cardoso (PSD-GO).  

Tabata e a cobra 
 A candidata à Prefeitura de 

São Paulo tabata Amaral (PSB) 

afirmou que deve continuar 

utilizando táticas semelhan-

tes as de Pablo Marçal (PRtB) 

para combatê-lo. Em vídeos 

publicados nas redes sociais, 

a deputada federal aposta 

em um tom investigativo para 

explicar detalhadamente as 

relações de Marçal com o crime 

organizado. “cobra quando ela 

te pica, você usa o antídoto que 

foi feito com o veneno dela”, 

disse a candidata.

DIVULGAÇÃO

Ricardo tem participado ativamente da campanha de rua

“Marçal é a 
porta de entrada 

para Boulos”

Tarcísio de Freitas
Governador do Estado de São Paulo, 
sobre as eleições municipais de SP 

Cara a tapa 
Ricardo Benassi, candidato a vice-prefeito de Jundiaí, tem vivido dias 

intensos ao lado de Gustavo Martinelli, com quem disse trabalhar 

em sintonia para entender e solucionar as demandas da população. 

“Pretendo desempenhar um papel participativo se eleito, fazendo 

questão de me mostrar presente em todas as etapas do processo 

eleitoral”, disse o candidato. Ele afirma que “coloca a cara a tapa” 

ao contrário dos demais candidatos a vice. A partir desta edição, o JJ 

abre este espaço para os candidatos a vice-prefeito de Jundiaí.

Gustavo Martinelli  
07h45 - caminhada na feira 

do Anhangabaú (aberta ao 

público)

11h00 - Visita à empresa para 

apresentar o Plano de Gover-

no (reunião particular)

13h15 - caminhada na Rua Pi-

rapora (aberta ao público)

17h30 - Reunião com comis-

são de procuradores (reunião 

particular)

18h30 - Sabatina na Associação 

dos Engenheiros de Jundiaí

21h00 - Reunião com morado-

res da Vila Hortolândia (aber-

ta ao público)

Silas Feitosa (PRTB)
9h30- Encontro com comer-

ciantes no Jardim do Lago 

12h - Almoço com líderes 

evangélicos

14h30 - caminhada pelo Jar-

dim Esplanada 

18h30- Reunião com apoiado-

res no Anhangabaú

José Antonio Parimoschi (PL)
7h30 - Reuniões 

de campanha

18h30 - Lançamento do 

Plano de Governo na 

UniAnchieta

Ricardo Bocalon (PSB)
 9h30  - Visita ao Varejão da 

Vila Progresso na Av. Samuel 

Martins.

14h30  - Gravações para tV 

tEM.

 19h - Visita ao Varejão notur-

no do Parque do cerrado, no 

Residencial Jundiaí

Higor Codarim (PSOL)
18h - panfletagem no Jardim 

Novo Horizonte

AGENDA DOS CANDIDATOS - JUNDIAÍ
QUINTA-FEIRA, 5 DE SETEMBRO

DIVULGAÇÃO

Projeto vai levar atividades lúdicas às crianças das escolas municipais com apoio à saúde emocional e brincadeiras lúdicas
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Um motociclista foi bale-
ado na avenida dos Imigran-
tes, na região da Vila Santa-
na, em Jundiaí, no início da 
madrugada desta quarta-
-feira (4). Apesar de vários ti-
ros disparados, apenas dois 
acertaram a vítima, sendo 
um na nádega e outro no 
braço. Pelo menos um dispa-
ro acertou e danificou tam-
bém o celular dele - que es-
tava no suporte - e o guidão.

Mesmo ferido ele conse-
guiu fugir do atirador, indo 
até a Ponte São João, onde avis-
tou uma viatura do Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu), na rua Oswal-
do Cruz - próximo ao Clube 
São João -, e pediu socorro.

Enquanto atendiam a ví-
tima, na calçada, os socor-
ristas acionaram a Guarda 
Municipal, que enviou ao 
local os GMs Rangel e Mo-
raes, com apoio dos guardas 
Camila e Amorim.

A reportagem do Jornal 
de Jundiaí esteve no local e 
apurou que a vítima conhe-
ce o atirador e que o crime 
possivelmente tenha sido 
passional - o atirador é atu-
al namorado da ex-namora-
da da vítima, segundo ele 
mesmo contou aos GMs.

O motociclista foi socor-
rido ao Hospital São Vicen-
te aparentemente sem risco 
de morte. Os guardas telefo-
naram para familiares do 
motociclista irem buscar a 
moto, que ficou com várias 
marcas de sangue.

Motociclista é baleado na 
avenida dos Imigrantes

INVESTIGAÇÃO a reportagem esteve no local e apurou que a vítima conhece a pessoa que fez os disparos

DiVUlGaÇÃo

A vítima foi socorrida pelo Samu ao Hospital São Vicente

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Investigação da Delega-
cia de Investigações Sobre 
Entorpecentes (Dise), que 
se iniciou a partir de uma 
apreensão de drogas e de-
tenção de um suspeito de 
tráfico, no Centro de Jun-
diaí, em Junho deste ano, 
resultou na prisão de mais 
um suspeito, nesta terça-
-feira (3), em Itapira-SP, 
com apreensão de 18 kg 
de maconha, com a marca 
‘Hulk’. A droga estava sen-
do trazida para traficantes 
Jundiaí e foi interceptada 
pelos agentes.

Em atenção à movi-
mentação dos traficantes 
desta quadrilha (cujo um 
integrante havia sido pre-
so em Junho), a Dise re-
cebeu informação de que 
iria ocorrer mais uma vez 
transporte de substância 
entorpecente, de Itapira pa-
ra Jundiaí, nesta terça-feira. 
Com objetivo de verificar a 
informação, os policiais se 
deslocaram até o local de 

onde a droga sairia, e fize-
ram trabalho de campana e 
vigilância à distância.

Foi então que os deteti-
ves avistaram um homem 
saindo da residência, com 
uma sacola em mão, sendo 
possível identificar inicial-
mente dois tijolos de maco-
nha - ele foi abordado e con-
fessou que estava trazendo 
a droga para Jundiaí.

Dentro da residência fo-
ram localizados mais tre-
ze tijolos, com total de 18,2 
kg, além de três facas, sacos 
plásticos, um caderno com 
anotações e flyers do ’Hulk’ 
- como se fosse a marca do 
entorpecente. Também fo-
ram apreendidas duas ba-
lanças de precisão.

O suspeito foi trazido 
para a sede da Dise, em Jun-
diaí, onde foi preso em fla-
grante por tráfico. Além 
disso, o delegado Antônio 
Seleguin representou pela 
prisão preventiva dele, que 
será analisada

Um avião pertencente 
ao cantor sertanejo Gustta-
vo Lima foi apreendido no 
aeroporto de Jundiaí, pe-
la Polícia Civil de São Pau-
lo, durante a Operação In-
tegration, deflagrada em 
conjunto com as forças poli-
ciais de Pernambuco, Para-
ná, Paraíba e Goiás. O avião 
estava em Jundiaí apenas 
passando por manutenção.

Segundo o advogado do 
cantor, ao site G1, a aerona-
ve foi vendida por meio de 
contrato de compra e ven-
da, devidamente registrado 
junto ao Registro Aeronáu-
tico Brasileiro (RAB-Anac), 
para a empresa J.M.J Parti-
cipações. “Portanto, a em-

presa J.M.J é a proprietária 
e está registrada no RAB da 
ANAC como operadora até 
o deferimento do proces-
so de transferência pelo ór-
gão”, esclareceu o advoga-
do. Já no sistema da Anac, 
o registro está em nome da 
empresa do sertanejo Gust-
tavo Lima.

A ação mira uma organi-
zação criminosa que movi-
mentou R$ 3 bilhões prove-
nientes de jogos ilegais. São 
cumpridos 19 mandados de 
prisão e 24 de busca e apreen-
são no Recife, Campina Gran-
de (PB), Barueri (SP), Cascavel 
(PR), Curitiba e Goiânia.

Em Barueri, na Gran-
de São Paulo, a Polícia Civil 

apreendeu um carro de luxo 
em um condomínio de alto 
padrão. Em Jundiaí, no inte-
rior paulista, uma aeronave 
foi recolhida pelos agentes.

As investigações condu-
zidas pela Polícia Civil de 
Pernambuco tiveram iní-
cio em 2023. Conforme o 
inquérito, a quadrilha usa-
va várias empresas de even-
tos, publicidades, casas de 
câmbio, seguros e outras 
para lavagem de dinheiro 
feita por meio de depósitos 
e transações bancárias.

A Polícia Civil infor-
mou que foram sequestra-
dos bens e solicitado o blo-
queio de ativos financeiros 
dos investigados.

Dise apreende
18 kg da maconha 
do ‘Hulk’

Avião do cantor Gusttavo 
Lima é apreendido em Jundiaí

TRÁFICOOPERAÇÃO POLICIAL
DiVUlGaÇÃo

DiVUlGaÇÃo

No total foram 15 tijolos apreendidos pelos policiais

Durante a operação foi apreendida também grande quantia em dinheiro

Dois homens, de 23 e 26 
anos, foram presos por poli-
ciais militares do Tático Osten-
sivo Rodoviário (TOR), no final 
da noite desta terça-feira (3), na 
rodovia dos Bandeirantes, em 
Itupeva, enquanto estavam na 
iminência de roubar um cami-
nhão com carga de eletrônicos, 
prestes a sair do centro de dis-
tribuição da Magazine Luíza. 
Com eles os militares apreen-
deram um revólver de airsoft.

Os agentes faziam pa-
trulhamento pelo km 071 
da pista Norte, quando des-
confiaram de um Captiva 
parado na marginal da ro-
dovia, próximo a alguns ca-
minhões. Em checagem da 
placa, os policiais descobri-
ram que era pertencente a 
um Tempra, ou seja, diferen-
te do carro em questão.

Foi decidido então pela 
abordagem, sendo que havia 
dois ocupantes. Em vistoria 
veicular, foi localizada um re-
volver de airsoft e o emplaca-
mento da GM/Captiva - condi-
zente com o veículo abordado 
-, um alicate grande corta frio, 
uma lixadeira e luvas.

Em questionamento aos 
suspeitos, eles confessaram a 
prática de roubos neste local, e 
que estavam esperando um ca-
minhão que sairia do centro de 
distribuição da Magazine Luí-
za, carregado com eletrônicos.

A ocorrência foi encami-
nhada ao Plantão Policial de 
Itupeva e, na presença da au-
toridade policial, eles rati-
ficaram a confissão de que 
iriam praticar roubo na ro-
dovia dos Bandeirantes.

Diante das circunstân-
cias foi lavrado o auto de pri-
são em flagrante, e ambos 
permaneceram presos. O ve-
ículo foi removido ao pátio.

PMs 
impedem 
assalto

NA RODOVIA

NECROLOGIA

JOSELIA APARECIDA BUE-
NO DE PAIVA, 51 anos, 
divorciada. cremada em 
Jandira.

MATHILDE ADRIANI BAL-
BUENA, 85 anos, viúva. Se-
pultada no cemitério Me-
morial Parque da Paz.

MARIA JULIA ADAMI DOS 
SANTOS, 83 anos, casada. 
Sepultada no cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.

BENEDITO EUZEBIO DA SIL-
VA, 70 anos, casado. Sepul-
tado no cemitério Memo-
rial Parque da Paz.

NELSON BARBOSA, 87 anos, 
viúvo. Sepultado no cemi-
tério Parque dos ipês.

JOAO RODRIGUES DOS 
SANTOS, 81 anos, casado. 
Sepultado no cemitério 
Memorial Parque da Paz.

ANNA CAPOVILLA VIOTI, 98 
anos, viúva. Sepultada no 
cemitério Nossa Senhora 
do Desterro.

o Velório Municipal infor-
mou sobre 7 óbitos, autori-
zado pelas famílias.
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Jundiaí tem um ca-
so suspeito de mpox, que 
aguarda resultado de exa-
me, de acordo com a Unida-
de de Gestão de Promoção 
da Saúde (UGPS), a partir 
da Vigilância Epidemioló-
gica (VE) de Jundiaí. O mu-
nicípio ainda não confir-
mou nenhum caso neste 
ano. O novo surto de mpox 
no país acontece depois de 
um tempo. Na cidade, em 
2022, houve registro de 145 
casos suspeitos e 34 confir-
mados da doença.

Neste ano, o estado de 
São Paulo tem mais da me-
tade dos casos de mpox re-
gistrados no Brasil, com um 
total de 427 registros con-
firmados ou prováveis, re-
presentando 51,5% do total 
de 836 casos no país. Os ca-
sos que já têm confirmação 
no estado somam 298.

De acordo com informa-
ções do Ministério da Saú-
de, a mpox é uma doença 
causada pelo mpox vírus 
(MPXV), do gênero Ortho-
poxvirus e família Poxviri-
dae. Trata-se de uma doença 
zoonótica viral, em que sua 
transmissão para humanos 
pode ocorrer por meio do 
contato com: pessoa infec-
tada pelo mpox; materiais 
contaminados com o vírus; 
e animais silvestres (roedo-
res) infectados.

Os sinais e sintomas, 
em geral, incluem: erup-

ções cutâneas ou lesões de 
pele; linfonodos inchados 
(ínguas); febre; dor de ca-
beça; dores no corpo; ca-
lafrio; e fraqueza. O in-
tervalo de tempo entre o 
primeiro contato com o ví-
rus até o início dos sinais 
e sintomas da mpox (pe-

ríodo de incubação) é ti-
picamente de 3 a 16 dias, 
mas pode chegar a 21 dias. 
Após a manifestação de 
sintomas como erupções 
na pele, o período em que 
as crostas desaparecem, 
a pessoa doente deixa de 
transmitir o vírus a ou-

tras pessoas. As erupções 
na pele geralmente come-
çam dentro de um a três 
dias após o início da febre, 
mas às vezes, podem apa-
recer antes da febre.

Para prevenir a mpox, 
aconselha-se evitar o conta-
to direto com pessoas com 

suspeita ou confirmação 
da doença. E no caso da ne-
cessidade de contato (por 
exemplo: cuidadores, pro-
fissionais da saúde, fami-
liares próximos e parceiros, 
etc.) utilizar luvas, másca-
ras, avental e óculos de pro-
teção. Pessoas com suspeita 

ou confirmação da doença 
devem cumprir isolamen-
to imediato, não comparti-
lhar objetos e material de 
uso pessoal, tais como toa-
lhas, roupas, lençóis, esco-
vas de dente, talheres, até 
o término do período de 
transmissão.

Jundiaí registra um caso suspeito 
de mpox, que aguarda confirmação

INVESTIGAÇÃO A mpox, anteriormente conhecida como varíola dos macacos, já tem quase 300 casos confirmados no Estado de são Paulo neste ano
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Os sintomas, em geral, incluem: erupções cutâneas ou lesões de pele; ínguas; febre; dor de cabeça; dores no corpo; calafrio; e fraqueza

Jundiaí ganhou cinco 
medalhas na etapa regio-
nal da Olimpíada Inter-
nacional Matemática sem 
Fronteiras, na região Su-
deste, e quatro medalhas 
na etapa nacional. Compe-
tiram estudantes dos quar-
tos e quintos anos do En-
sino Fundamental da rede 
municipal de ensino. De 
acordo com a Unidade de 
Gestão de Educação (UGE), 
durante a realização da edi-
ção deste ano da Olimpí-
ada, os grupos de turmas 
das seguintes unidades es-
colares foram vencedores 
nas etapas regional e na-
cional da disputa:

Modalidade Regional - 
Sudeste: as Emebs Apareci-
do Garcia (Jardim Martins) 
e Professora Marina de Al-
meida Rinaldi Carvalho 
(Jardim das Tulipas) ganha-
ram ouro. As Emebs Pro-
fessora Marina de Almeida 
Rinaldi Carvalho e Emeb 
Professor Joaquim Cande-
lário de Freitas (Vila Hor-
tolândia) ganharam prata.

Modalidade Nacional: 
as Emebs Aparecido Gar-
cia (Jardim Martins) e Pro-
fessora Marina de Almeida 
Rinaldi Carvalho (Jardim 
das Tulipas) ganharam ou-
ro. A Emeb Professora Ma-
rina de Almeida Rinaldi 
Carvalho também ganhou 
prata. A Emeb Professor Jo-
aquim Candelário de Frei-
tas (Vila Hortolândia) ga-
nhou bronze.

A UGE informa que a 
disputa envolveu estudan-
tes dos quartos e quintos 
anos do Ensino Fundamen-

tal da rede municipal de en-
sino, de escolas que se ins-
creveram no torneio; e que 
a competição tem forma-
to colaborativo, de torneio 
interclasses. Foram aplica-
das provas dissertativas de 
resolução em grupo, sem o 
auxílio do professor, com 
foco no estímulo ao inte-
resse pela Matemática, so-
mado a conhecimentos de 
idiomas estrangeiros, como 
Espanhol, Francês e Inglês.

BOM HISTÓRICO
A UGE diz ainda que, em 

2019, estudantes da Emeb 
Aparecido Garcia levaram 
a prata na fase estadual e o 
bronze na nacional; e os da 
Emeb Professor Joaquim 
Candelário de Freitas tam-
bém levaram a prata na fa-
se nacional. Em novembro 
do mesmo ano, seis estu-
dantes das duas unidades re-
presentaram Jundiaí na eta-
pa internacional do torneio, 

realizado em Pequim, na 
China, e voltaram para ca-
sa com o bronze e certifica-
do de honra ao mérito. Já em 
2022, estudantes da Emeb 
do Jardim Martins voltaram 
a levar as medalhas de pra-
ta e ouro na etapa nacional. 
No ano passado, na etapa re-
gional, na Emeb Professora 
Marina de Almeida Rinaldi 
Carvalho, 13 estudantes le-
varam a medalha de prata e 
quatro a medalha de bronze.

Segundo a UGE, a Olim-
píada Internacional Ma-
temática sem Fronteiras é 
uma realização da Acadé-
mie de Strasbourg (França), 
com organização da Rede 
do Programa de Olimpía-
das do Conhecimento (Re-
de POC), com apoio insti-
tucional da Universidade 
Metodista de São Paulo, do 
Conselho Nacional de Se-
cretários de Educação (Con-
sed) e do Consulado Geral 
da França em São Paulo.

Segundo dados 
do Instituto Nacio-
nal de Meteorolo-
gia (Inmet), o mês 
de setembro deve ba-
ter recorde históri-
co de temperaturas. 
A notícia chega co-
mo um alerta para a 
população, que sofre 
com as mudanças 
drásticas de tempe-
ratura semana após 
semana. A previ-
são é de 40ºC a 45ºC 
em boa parte do pa-
ís. Com tanta insta-
bilidade, fica difícil 
manter a qualidade 
da saúde. Pouco co-
nhecida, a condição 
do estresse térmico 
apresenta grandes riscos. 
Saiba mais sobre o assun-
to com a médica clínica ge-
ral do Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo (HSV), 
Dra. Marília Soares e Silva 
Arcadipane.

QUAL A CAUSA?
O estresse térmico 

ocorre quando o corpo é 
exposto a temperaturas 
extremas, sejam baixas 
ou altas, principalmente 
calor intenso, e não con-
segue se resfriar adequa-
damente e se manter nos 
36,5°C – ideal para o orga-
nismo humano. Isso pode 
levar a uma série de pro-
blemas de saúde, desde 
desconforto leve até con-
dições graves, como inso-
lação, exaustão pelo calor 
e desidratação.

Assim como a maioria 
das enfermidades, o diag-

nóstico possui alguns fa-
tores de risco, sendo mais 
suscetível para idosos e 
crianças, pessoas com 
condições médicas pree-
xistentes e que trabalham 
ou se exercitam em am-
bientes quentes.

“Nosso corpo possui 
um mecanismo de defe-
sa, já que busca se adaptar 
aos efeitos do calor. Porém, 
quando a temperatura cor-
poral sobe rapidamente, ele 
não consegue mais nos pro-
teger, levando a uma repos-
ta inflamatória que necessi-
ta de tratamento imediato”, 
conta a médica.

COMO IDENTIFICAR?
Alguns dos sinto-

mas são dor de cabeça, pe-
le quente e seca, confusão 
mental, fadiga, vertigens e 
náuseas. Inicialmente, para 
contenção de sintomas le-

ves, o paciente pode buscar 
por ambientes frescos e hi-
dratar-se, mas vale ressaltar 
que a condição é considera-
da uma emergência médi-
ca e, por isso, é necessário 
atendimento médico.

O QUE DEVO FAZER?
Para aliviar o descon-

forto ou diminuir a gravi-
dade dos sintomas que po-
dem aparecer com a onda 
de calor, a população po-
de seguir algumas reco-
mendações. “Evitar ativi-
dades físicas intensas em 
ambientes expostos dire-
tamente ao sol, principal-
mente entre às 10h e 16h; 
aplicar o protetor solar, 
usar roupas leves, incluin-
do acessórios como ócu-
los de sol, boné e chapéu; 
manter uma alimentação 
leve e o corpo hidratado”, 
orienta Dra. Marília.

Quatro medalhas na 
Olimpíada de Matemática

Estresse térmico e calor 
extremo ameaçam saúde 

ETAPA NACIONAL ALERTA

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Competiram estudantes dos quartos e quintos anos do ensino  fundamental

 A previsão é de 40ºC a 45ºC em boa parte do país ao longo de setembro
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O atacante Vinicius Jr, 
do Real Madrid, foi o único 
brasileiro indicado à Bola de 
Ouro na categoria masculi-
na, prêmio de melhor joga-
dor da temporada, entregue 
pela revista francesa France 
Football. Esta é a terceira in-
dicação do brasileiro. 

A cerimônia para en-
trega do troféu será em 28 
de outubro, em Paris (FRA). 
O prêmio é organizado em 
parceria com a Uefa pela 
primeira vez. Ao todo, 10 
prêmios serão distribuídos 
no Théâtre du Châtelet, na 
capital francesa.

Lionel Messi é o atual deten-
tor da Bola de Ouro. No femini-
no, o prêmio de 2023 ficou com 
a espanhola Aitana Bonmatí.

Veja os indicados à Bola 
de Ouro: Alejandro Grimal-
do (Bayer Leverkusen), An-
tonio Rudiger (Real Madrid), 
Ademola Lookman (Atalan-
ta), Lautaro Martinez (Inter de 
Milão), Kylian Mbappé (PSG/
Real Madrid), William Sali-
ba (Arsenal), Hakan Calhano-
glu (Inter de Milão), Bulkayo 
Saka (Arsenal), Lamine Ya-
mal (Barcelona), Dani Carva-
jal (Real Madrid), Cole Palmer 
(Manchester City/Chelsea), Vi-
tinha (PSG), Declan Rice (Ar-

senal), Harry Kane (Bayern de 
Munique), Rodri (Manches-
ter City), Mats Hummels (B. 
Dortmund), Martin Odega-
ard (Arsenal), Florian Wirtz 
(Bayer Leverkusen), Dani Ol-
mo (RB Leipzig/Barcelona), Vi-
nicius Jr (Real Madrid), Toni 
Kroos (Real Madrid), Artem 
Dovbik (SK Dnipro-1/Girona/
Roma), Granit Xhaka (Bayer 
Leverkusen), Nico Williams 
(Ath. Bilbao), Haaland (Man-
chester City), Emiliano Mar-
tinez (Aston Villa), Federico 
Valverde (Real Madrid), Phil Fo-
den (Manchester City), Ruben 
Dias (Manchester City) e Jude 
Bellingham (Real Madrid).

FEMININO
Na categoria feminina, 

duas jogadoras brasileiras 
disputam o prêmio de me-
lhor jogadora da tempora-
da, além do técnico da se-
leção brasileira feminina, 
Arthur Elias. Entre as 30 
atletas indicadas, Tarciane 
e Gabi Portilho foram indi-
cadas pela primeira vez e 
conquistaram a prata nas 
Olimpíadas de Paris 2024. 
A dupla atuou junto no 
Corinthians até abril des-
te ano, quando Tarciane se 
transferiu para o futebol 
dos Estados Unidos. 
“Cara, eu não sei nem o 

que falar, só tenho que hon-
rar e glorifi car sempre a Deus, 
porque essas coisas, só ele 
mesmo! Só de estar numa lis-
ta como essa, mostra que o 
que ele pode fazer na nossa vi-
da!”, escreveu Gabi Portilho, 
no Instagram.

A espanhola Aitana Bon-
matí é a atual detentora do prê-
mio, e foi novamente indicada.

Já Arthur Elias foi indica-
do à categoria de melhor téc-
nico de futebol feminino. O 
comandante levou a seleção 
brasileira de volta a um pódio 
olímpico após 16 anos.

(FolhaPress)

A Liberty Media, dona 
dos direitos de transmissão 
da Fórmula 1, acertou o fi m 
da parceria da Band nesta 
quarta-feira (4). A F1 voltará 
para a Globo, onde foi exibi-
da entre 1981 e 2020, con-
forme acordo já sacramen-
tado nos bastidores.

A Band vai concluir 
a exibição do campeona-
to mundial de pilotos em 
2024. No ano que vem, a 
emissora carioca assume 
a transmissão. O tempo de 
acordo entre F1 e Globo ain-
da não está acertado, por 
que falta a assinatura da 
rescisão contratual com a 
Band, o que deve ocorrer 
nos próximos dias.

No entanto, nos bastido-
res, a Liberty já diz que tem 
uma nova parceira, inclusi-
ve em comunicações com 
executivos da Band. Em co-
municado enviado à repor-
tagem, a Liberty Media con-
fi rma que a categoria fi ca 
na Band somente até o fi m 
do ano. “Não há planos da 
Fórmula 1 ou da Band pa-
ra cessar as transmissões 
no Brasil pelo restante des-
te ano de 2024. Atualmen-
te, estamos com várias dis-
cussões sobre os direitos de 

transmissão de 2025”, diz a 
nota na íntegra.

A Globo foi a responsável 
pela grande popularidade 
da categoria no Brasil, atra-
vés da exibição ininterrup-
ta em TV aberta entre 1981 
e 2020. A falta de um piloto 
brasileiro competitivo fez a 
Fórmula 1 ter queda na au-
diência. No entanto, a emis-
sora enxerga que voltar a 
exibir as provas é uma gran-
de oportunidade comercial. 
Mesmo nos anos mais som-
brios em termos de Ibope, 
a Fórmula 1 sempre foi um 

êxito publicitário devido ao 
apelo junto às classes AB, de 
maior poder aquisitivo.

Em 2025, a Globo vai 
mostrar corridas importan-
tes como a corrida no Bra-
sil e em Mônaco, além de ou-
tras que tenham horários 
interessantes para a emisso-
ra. Estima-se nos bastidores 
a exibição de 12 corridas.

Procurada pela reporta-
gem, a Globo não confi rma 
ainda a volta da Fórmula 1. 
A Band diz que tem contra-
to até o fi m de 2025.

(FolhaPress)

Bola de Ouro: quatro 
brasileiros são indicados

Globo vai voltar a transmitir 
Fórmula 1 em 2025

MELHOR DO MUNDOMUDANÇA DE EMISSORA

REPRODUÇÃO/ INTERNET DIVULGAÇÃO/ FÓRMULA 1

Esta é a terceira indicação de Vini Jr ao 

prêmio; cerimônia será em outubro

A Globo foi a responsável pela grande popularidade da categoria no Brasil

O Galo conquistou o aces-
so e está garantido na 4ª Di-
visão do Campeonato Paulis-
ta de 2025, ao lado de outros 
15 clubes. Também conheci-
do como Série A4, o torneio 
tem algumas diferenças em 
relação à 5ª Divisão, dispu-
tada pelo Paulista neste ano. 
Na próxima temporada, o 
Galo terá pela frente a possi-
bilidade de disputar a Copa 
Paulista, um elenco com até 
cinco jogadores acima dos 
23 anos e um calendário que 
inicia em janeiro.

Além do Paulista, o Co-
lorado Caieiras foi a outra 
equipe a conquistar o acesso 
para a A4. Eles se juntam a: 
Audax-SP, Barretos, Jabaqua-
ra, Joseense, Matonense, Na-
cional-SP, Penapolense, São 
Caetano, São-Carlense, Ska 
Brasil, Taquaritinga, União 
Barbarense, Vocem e XV de 
Jaú na próxima temporada. 

Destes clubes, São Caeta-
no e Matonense foram rebai-
xados da 3ª Divisão para a 4ª.

FORMATO
A Série A4 foi criada em 

2023 pela Federação Paulis-

ta de Futebol (FPF), após con-
selho técnico que defi niu os 
novos formatos das divisões 
estaduais. A competição faz 
parte da Primeira Divisão 
Paulista, que engloba as Sé-
ries A1, A2, A3 e A4. Portan-
to, a antiga Série A4 se tor-
nou o 5º nível do estadual, 
conhecida como “Bezinha”.

Os detalhes da 4ª Divisão 
de 2025 só serão divulgados pe-

la FPF no ano que vem, porém, 
assim como aconteceu na tem-
porada atual, a competição de-
ve começar no fim de janeiro, 
com final prevista para maio.

Disputada por 16 times, a 
4ª Divisão não tem divisão de 
grupo. Na primeira fase, os ti-
mes se enfrentarão em turno 
único, em 15 rodadas, e os 8 pri-
meiros colocados da classifica-
ção avançam para o mata-ma-

ta, enquanto os dois últimos 
são rebaixados para a Bezinha.

Os times que termina-
rem a fase de pontos corridos 
entre a 9ª e 14ª colocação per-
manecem na Série A4 para o 
ano seguinte.

Assim como na 5ª Di-
visão, nesta competição o 
mata-mata também come-
ça nas quartas de fi nal, dis-
putado com jogos de ida e 

volta e com a vantagem do 
empate no placar agregado 
para o time que tiver me-
lhor campanha geral. 

Ainda comparando à Be-
zinha, que soma 22 partidas 
ao longo de toda a competi-
ção, a Série A4 tem uma par-
tida a menos no calendário.

COPA PAULISTA
A principal novidade da 

Série A4 é a possibilidade de 
disputar a Copa Paulista no 
segundo semestre do ano. A 
competição é muito visada 
pelos clubes que disputam 
os estaduais, pois o campeão 
escolhe participar da Série 
D do Campeonato Brasileiro 
ou da Copa do Brasil na tem-
porada seguinte, enquanto o 
vice fi ca com a vaga restante. 

Na temporada atual, to-
dos os 16 times da Série A4 
estavam aptos a disputar 
a Copa Paulista no segun-
do semestre deste ano. Para 
2025, a FPF ainda vai publi-
car uma diretriz de quais se-
rão as equipes com vaga na 
competição, porém, na prá-
tica, os clubes da Primeira 
Divisão (A1, A2, A3 e A4) po-
dem disputar o torneio, com 
exceção dos que são rebaixa-
dos para a Bezinha.

A Copa Paulista, inclusi-
ve, traz ótimas memórias ao 
torcedor do Paulista, que viu 
o time ser campeão em três 
edições: 1999, 2010 e 2011.

JOGADORES
Outra mudança da Série 

A4 em relação à 5ª Divisão 
é a permissão de ter até cin-
co atletas acima dos 23 anos 
nos elenco. No elenco atual 
do Galo, oito jogadores já te-
rão 24 anos em 2025. São eles: 
Vinícius Caveira, Thomas 
Lamin, Miguel Elias, Léo 
Souza, Adelan, Michel Yan, 
Euller e Ryan Couto.

Já pensando na próxima 
temporada, o técnico Fausto 
Dias falou brevemente sobre 
a montagem do elenco. “Ago-
ra é fazer um bom trabalho 
para montar um bom elen-
co e seguir avançando. É o re-
começo, estão construídas as 
muralhas. Reconquistamos 
a dignidade desse clube, vai 
ser uma reviravolta. Nós va-
mos avançar, eu sei que ga-
nhamos grandes títulos, mas 
ninguém acreditava. Vai ser 
um novo ano, um novo co-
meço, vamos dar a volta e o 
Paulista vai voltar a ser gran-
de”, disse o treinador logo 
após a conquista do acesso.

Início em janeiro e Copa Paulista: 
saiba os detalhes da 4ª Divisão

PAULISTA GARANTIDO O Galo terá pela frente a possibilidade de disputar a Copa Paulista, um calendário que começa em janeiro e um elenco mais velho

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

 Igor do Vale/Ag. Paulistão

A competição deve começar no fim de janeiro, com final prevista para maio; Paulista se une a outros 15 clubes

NATAÇÃO ATACANTE HOLANDÊS

Carol Santiago conquista 
6º ouro paralímpico

Corinthians faz proposta 
por Memphis Depay

A brasileira Carol Santiago liderou mais 

uma prova de ponta a ponta e chegou ao 

seu sexto ouro em Paralimpíadas. Dessa 

vez, a conquista veio nos 100m livre.

O Corinthians fez uma proposta ofi cial para 

contratar o holandês Memphis Depay, de 30 

anos. O atacante está sem clube atualmente, 

mas prioriza um retorno à Europa.

O Corinthians fez uma proposta ofi cial para 

contratar o holandês Memphis Depay, de 30 

anos. O atacante está sem clube atualmente, 

Marcello Zambrana



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

Cultura@JJ.COM.Br

CULTURA & THÉO
Quinta-feira, 5 de Setembro de 2024

NETIFLIX NOS EUA

Sol da meia noite vai 
virar série animada

21° temporada de Grey’s 
Anatomy estreia dia 28

Após meses de especulação, foi 

confirmado que o livro da série de 

Crepúsculo, de Stephenie Meyer, terá uma 

adaptação para animação pela Netflix. 

O trailer da 21ª temporada de Grey’s 

Anatomy está entre nós. Nele Meredith 

Grey enfrenta um processo de Catherine 

por conta de sua pesquisa sobre Alzheimer

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
A bons entendedores poucas 
palavras seriam suficientes, mas 
há pessoas que nem com trata-
dos densos e acadêmicos seria 
possível transmitir algumas ver-
dades. Procure tomar distância 
de pessoas impossíveis.

TOURO
Quando você realiza as tarefas 
de sempre, as repetitivas, com 
o devido carinho e cuidado, 
você não apenas se diverte e 
passa bem como também per-
cebe que tudo é mais fácil e 
eficiente. Por que não manter 
tudo assim?

GÊMEOS
A boa vida não se compra com 
dinheiro, a boa vida é um esta-
do de espírito que você desfruta 
em quaisquer condições. Use os 
recursos que se encontram dis-
poníveis, em vez de se lamentar 
pela falta disso ou daquilo.

CÂNCER
O bom trato entre todas as pes-
soas, especialmente entre aque-
las que convivem tanto e são 
tão próximas que se esquecem 
da cordialidade, é fundamental 
para que o dia a dia não seja uma 
tortura difícil de ser suportada.

LEÃO
Quando as pessoas conver-
sam com cordialidade tudo 
acaba trazendo resultados 
melhores para elas. Sabendo 
disso, por que será então que 
ninguém tem como priorida-
de o trato cordial o tempo in-
teiro? É uma loucura.

VIRGEM
Você não precisa se gabar pe-
los golpes de sorte, apenas os 
desfrutar e os manter protegi-
dos dos olhares invejosos das 
pessoas que, não sendo más 
em si mesmas, passam por 
momentos apertados. Ofereça 
uma mão amiga.

LIBRA
Por mais que existam dúvidas 
e dilemas fervendo em sua 
alma, ainda assim se tornou 
possível tomar algumas inicia-
tivas que, mesmo não ofere-
cendo resultados imediatos, 
o tempo mostrará que não se 
poderia ter feito nada melhor.

ESCORPIÃO
Esses lindos pensamentos que 
você raramente compartilha, 
porque acha piegas, seria in-
teressante expressar de uma 
forma que sua alma consiga 
testar as reações, sem que ne-
cessariamente se responsabili-
ze por essas.

SAGITÁRIO
Agora é quando se torna propí-
cio você reunir algumas pessoas 
para decidir o futuro, mas não o 
panorama geral da vida, apenas 
algumas questões pontuais que 
afetam, positiva ou negativa-
mente, a todos os envolvidos.

CAPRICÓRNIO
A sorte não se mede pelo fato 
de nunca acontecer nada dra-
mático. A sorte se mede por-
que diante das condições dra-
máticas, prestes a acontecer 
algo negativo, algo ocorre que 
muda o roteiro inevitável.

AQUÁRIO
É desnecessário enxergar o futu-
ro com óculos cor de rosa, mas 
muito mais desnecessário ain-
da é tentar ver tudo com lentes 
densas. As coisas são como são, 
e o tempo sempre mostra algo 
positivo nos acontecimentos.

PEIXES
Considere com carinho a pers-
pectiva de você ter de se rein-
ventar de cabo a rabo, dos pés 
à cabeça, porque o futuro que 
vem por aí não tem nenhum 
precedente, nada do que você 
conhece servirá para ingressar 
nesse. É por aí.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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4/bird — poró. 5/dione. 6/cerume. 11/arbitrários.

Atividade
do ofício
do Serviço

Social

O trabalho
entre áreas
diferentes
do saber

Estereóti-
po huma-
no da Pré-

História

O crime
que envol-
ve o uso

da internet

Peças
móveis 

do moinho
de vento

Mamífero 
de savanas
e florestas
africanas

Ambiente
Virtual de 
Aprendiza-
gem (sigla)

Fábrica re-
lacionada 
à indústria
canavieira

A do rio
Nilo tem
formato 
de delta

Período 
de uso do
smoking

A vitamina
dos frutos

cítricos

Alho-(?),
símbolo 
do País 

de Gales

Sambista 
satírico de
"Melô da
Galinha"

Possibili-
dade de 
concreti-

zação

"Reality
show" com

Tadeu 
Schmidt

Tecla de
micros

(Inform.)

Hobby do
frequenta-
dor de bi-
bliotecas

"O (?) do 
Nibelungo",
ópera de
Wagner

Sem regras
e depen-
dentes da
vontade

Sem (?) 
nem beira:
em extrema
pobreza

Ingmar
Bergman,
cineasta
Treme

Criador de
trajes em
novelas
Junto a

Gafe em
velórios
Elizabeth

(?), rainha

Mal psi-
quiátrico
Território
indiano

Sufixo de 
"baronesa"
Túmulo;

sepultura

Aqui está!

Pássaro,
em inglês

Marcel
Duchamp,

pintor
Retumbar

Deputado
(abrev.)

Conteúdo
textual

Gastam; 
carcomem
Logradou-
ro estreito

Técnica
(abrev.)

1.002, em
romanos

Mioceno e
Plioceno
(Geol.)

(?) Ki-moon, ex-
secretário-
geral da

ONU

Deusa das ninfas 
(Mit. gr.)

Instrumento orques-
tral de sopro

Substância
protetora
do ouvido
Ocasião

VIDH
CIBERNETICO

SAPTROEM
RINOCERONTE

TCERUMEM
AVADEPMD
DESTILARIA

FOZESAEIS
MTOCBSC

FIGURINISTA
COMPOROV

VIABILIDADE
LAITRIR
IBANELCN
ABALAEIRA

ARBITRARIOS

ANIVERSARIANTES

Marcos 

Valentin 

Reynaldo e 

Maria Cristina 

Weissenrieder 

Dias

A Casa de Cultura do Par-
que preparou uma progra-
mação especial para o feria-
do de 7 de setembro, em que 
celebra a cultura e a reflexão 
em um ambiente acolhedor. 
O público poderá participar 
de um encontro literário so-
bre a obra Nós matamos o 
cão tinhoso!, de Luís Bernar-
do Honwana, ministrado pe-
lo filósofo Douglas Barros, 
além de uma oficina de es-
tamparia criativa e de sten-
cil e o lançamento do livro 
Greve Humana: por uma 

prática da liberdade, do duo 
internacional Claire Fon-
taine, seguido de um debate 
com a pesquisadora Fabrícia 
Jordão e os artistas Geórgia 
Kyriakakis e Pablo Vieira.

 
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA
 10h30 às 12h | Encontro literário | 

Prosa do Vestibular

 Nós matamos o cão tinhoso!, 

de Luís Bernardo Honwana com 

Douglas Barros

Sobre o ministrante: Graduado 

em filosofia pela UNIFESP, mestre 

em estética e filosofia da arte e 

doutorando em ética e filosofia 

política pela mesma instituição. 

Investiga a filosofia alemã e o 

pensamento diaspórico africano, 

com ênfase em ética, estética e 

política. Atua em literatura, teatro, 

filosofia política e do direito. Autor 

de dois romances e do livro “Lugar 

de negro, lugar de branco?”.

 

11h30 às 13h30 | Oficina | No quintal

Estamparia com carimbos 

criativos, com Dariane Lima e 

Lucimara Amorim

 Inspirada na exposição Diante do 

Outro, de Alberto Pitta, Mônica 

Nador e JAMAC (Jardim Miriam Arte 

Clube) – que ficou em cartaz na 

Casa até junho deste ano – a oficina 

propõe a confecção de carimbos 

para estampar ecobags disponibi-

Casa de Cultura do 
Parque traz programação 
diversificada no feriado

SÃO PAULO O espaço oferece encontro literário, oficinas e lançamentos

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Os encontros são gratuitos, abertos a todos os públicos e sujeitos à lotação

DIVULGAÇÃO

Marco Antonio Pirani Costa será 

felicitado pela esposa Ieda e familiares

“Água” é o nome do mais no-
vo single da cantora Nina Fer-
nandes, que já está disponível em 
todas as plataformas digitais. O 
lançamento chega acompanha-
do de um videoclipe sensível, e, 
também, do single, “Sussurro”, 
formando um EP, que antecede o 
álbum, com estreia prevista para 
essa sexta-feira (6). 

Os trabalhos dão conta da 
nova fase da artista no cená-
rio musical, que tem mostra-
do uma veia pop latente, pro-
porcionando uma liberdade 
ainda maior em suas criações, 
cujos ritmos explorados vão 
do eletrônico ao Hyper Pop, 
Cyber Pop e – por que não? – se 
arrisca até em um Funk Bossa. 
O novo projeto da artista será 
coroado com o show no palco 
Supernova, do Rock in Rio.

Para Nina, “Água”, segun-
do cartão de visitas do pró-
ximo álbum, é uma canção 
que tem muito a ver com o 
momento atual da carreira. 
“‘Água’ é a música mais folk 
deste disco e é também a músi-
ca mais pessoal, mais íntima. 
Acho que não por acaso ela é 
uma música meio manifesto, 
porque para mim ela justifi-
ca não só ‘Sussurro’, mas tam-

bém o projeto inteiro. De uma 
maneira geral esse movimen-
to que eu tenho feito de mer-
gulhar num gênero diferente 
do que eu fazia antes, é uma 
música que fala sobre ser me-
nos chão, ser menos terra, ater-
rar menos, ser menos duro e 
ser mais fluido como a água, 
ser mais flexível, ser mais ma-
leável. E eu acho bonito que se-
ja uma música que está neste 
disco por isso, porque esse é o 
movimento que eu tenho fei-
to, de flexibilizar, de me abrir, 
de não dizer não para nada, de 
dizer sim para todas as mistu-
ras”, afirma a artista.

Antes de “Água”, compo-
sição da própria Nina Fernan-
des em parceria com Daniel 
Soares, o público conheceu 
“Sussurro”, amostra da nova fa-
se e do aguardado álbum. A fai-
xa pop, que conta com diversos 
elementos sonoros adiciona-
dos ao repertório da artista, foi 
a responsável pela ruptura do 
antigo estilo musical da can-
tora e compositora, e chegou 
acompanhado de um conceitu-
al clipe animado. Feito em 3D, 
pelo designer Alex Bosserman, 
o vídeo traz um estilo futuris-
ta, que remete à letra da canção.

Nina Fernandes apresenta 
o single “Água”

LANÇAMENTO

lizadas gratuitamente pela Casa. 

Classificação indicativa: livre. 15 

vagas. Retirar a senha na portaria.

 

14h30 às 16h | Oficina | No quintal

Ateliê de estêncil

Por ocasião do lançamento do 

livro Greve Humana: por uma 

prática da liberdade, de Claire 

Fontaine, a oficina convida o pú-

blico a trazer uma peça de roupa 

ou qualquer tecido para aplicar o 

stencil “Não trabalha mais aqui”.

 

16h às 18h | Lançamento de livro e 

mesa de conversa | Na Roda

 Greve Humana: por uma prática 

da liberdade, de Claire Fontaine, 

com Fabrícia Jordão e dos artistas 

Geórgia Kyriakakis e Pablo Vieira

A Casa sedia o lançamento oficial 

da versão completa da antologia 

dos textos escritos nos últimos 

20 anos de carreira de Claire Fon-

taine, Greve Humana: por uma 

prática da liberdade, com uma 

enriquecedora mesa de conversa 

com a participação da pesquisa-

dora Fabrícia Jordão e dos artistas 

Geórgia Kyriakakis e Pablo Vieira.  

 

SERVIÇO
Feriado na Casa

7 de setembro, das 10h às 18h

Casa de Cultura do Parque

Av. Prof. Fonseca Rodrigues, 1300 

- Alto de Pinheiros, São Paulo

Os encontros são gratuitos, aber-

tos a todos os públicos e estão 

sujeitos à lotação do espaço.
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Toda semana o JJ divul-
ga lançamentos literários. 
Essa semana, confira Imor-
talidade, de Dana Schwartz, 
na conclusão da duologia, há 
muito mais em jogo do que o 
futuro de Hazel Sinnett co-
mo cirurgiã. Em Uma alma 

pela metade, de Olivia Atwa-
ter, Dora tinha certeza de 
que não conseguiria amar 
ninguém. Mas com uma pi-
tada de magia, uma alma 
pela metade e a vontade de 
abraçar a própria essência, 
tudo é possível. 

Imortalidade e Uma 
alma pela metade

LANÇAMENTOS LITERÁRIOS

DIVULGAÇÃO

Após se passar por um 
cavalheiro para estudar 
na Sociedade Real de 
Anatomistas e desafiar o 
impiedoso dr. Beecham, 
Hazel Sinnett leva uma 
vida solitária no Castelo 
Hawthornden, ainda sem 
notícias de Jack Currer, o 
ladrão de cadáveres que 
conquistou seu coração. 
Todos em Edimburgo 
já ouviram falar sobre 
a cirurgiã que oferece 
tratamentos médicos, 
mas as leis no século XIX 
são ainda mais cruéis 
com as mulheres. De 
uma hora para a outra, 
depois de salvar a vida 
de uma paciente, Hazel é 
condenada à prisão.

DIVULGAÇÃO

Ainda na infância, Theodora 
Ettings foi amaldiçoada 
por um feérico a nunca 

mais sentir medo ou 
constrangimento. Por causa 

disso, ela está sempre na 
expectativa de, a qualquer 

momento, se envolver 
em um grande escândalo. 

Quando a prima de Dora 
a convida para ser sua 

acompanhante na próxima 
temporada em Londres a fim 

de encontrar o casamento 
ideal, o único desejo de Dora 

é conseguir se comportar 
como uma dama perfeita 

segundo a sociedade: 
contida e discreta. 

Porém, seu objetivo é 
ameaçado quando ela 

conhece Elias Wilder. 

A Rua 25 de Março, um dos 
maiores pontos de visitação 
da capital paulista, será palco 
da segunda edição do Festival 
da Lua Chinesa, que acontece-
rá nos dias 14 e 15 de setembro. 
O evento, que celebra uma das 
mais tradicionais festividades 
da cultura chinesa, promete 
encantar o público com uma 
programação repleta de atra-
ções culturais e opções gastro-
nômicas típicas.

Uma das atrações mais 
esperadas será o renomado 
Grupo Zhejiang Wu Ope-
ra Troupe, vindo diretamen-
te de Jinhua, na China, para 
apresentações exclusivas. O 
grupo já passou por 51 paí-
ses e apresentará ao público 
a magia da tradicional Ópera 
Wu através de um espetácu-
lo que combina arte, cultura 
e história em performances 
que envolvem música e dan-
ça. Os shows serão gratuitos 
e também celebrarão os 50 
anos de Relações Diplomáti-
cas entre Brasil e China, sim-
bolizando a amizade dura-
doura entre os países.

Além das apresentações 
da Ópera Wu, o Festival da 
Lua Chinês terá outra novi-
dade, a maior dança dos leões 
do Brasil, com 50 caracteriza-
ções também em simbologia 
à parceria entre as culturas. 
A dança do leão, na tradição 
chinesa, representa boa sorte, 
prosperidade, proteção, cora-
gem e força. Realizada duran-

te as festividades, ela afasta 
maus espíritos e atrai fortu-
na. Cada leão necessita de dois 
dançarinos para condução e 
a dança é acompanhada por 
música tradicional.

Outra atração que sem-
pre arrasta multidões e será 
destaque do festival é dan-
ça do dragão. Neste ano, a or-
ganização do evento prome-
te apresentar a maior já vista 
no Brasil, com mais de 100 
metros de comprimento. En-
cantando o público, o dragão 
fi cará ainda mais exuberan-
te à noite, quando as luzes de 
led fi carão em evidência, tor-
nando-se um verdadeiro es-
petáculo para os visitantes.

Além das performances, o 
Festival da Lua Chinês ofere-
cerá uma gama de atividades 
culturais incluindo demons-
trações de artes marciais, 
danças folclóricas e apresen-

tações musicais que prome-
tem transportar os visitan-
tes para o coração da China. 
A programação gratuita vi-
sa não apenas entreter, mas 
também promover um inter-
câmbio cultural, aproximan-
do o público brasileiro da rica 
herança chinesa.

A gastronomia também 
será um destaque do evento, 
com barracas oferecendo pra-
tos típicos da culinária chine-
sa, como o tradicional Bolo da 
Lua, e outras iguarias que fa-
zem parte das celebrações do 
festival. Os visitantes terão a 
oportunidade de explorar sa-
bores autênticos, que trazem 
consigo a tradição e a história 
do povo chinês.

 A decoração temática se-
rá outra grande atração à par-
te. Ela transformará a Rua 25 
de Março em um pedaço da 
China, com lanternas chine-

sas e adereços tradicionais, 
proporcionando um ambien-
te imersivo e festivo.

O Festival da Lua Chinês não 
é somente uma celebração cul-
tural, é um momento de encon-
tro, troca e valorização das diver-
sas culturas presentes no Brasil. 
E a escolha da Rua 25 de Março, 
conhecida por sua diversidade e 
multiculturalismo, destaca a im-
portância de promover a com-
preensão mútua e a inclusão.

SERVIÇO
2º Festival da Lua 

Chinês em São Paulo

GRATUITO – para toda família

Data: 14 e 15 de setembro

Sábado: das 10h às 21h

Domingo: das 10h às 18h

Local: Rua 25 de março, esquina 

com a Ladeira Porto Geral – Me-

trô São Bento – São Paulo – SP

Instagram: @festivaldaluachines

Site:  festivaldaluachines.com.br

Festival da Lua Chinês é 
opção de passeio em SP

FIM DE SEMANA Segunda edição do evento acontecerá nos dias 14 e 15 de setembro na Rua 25 de Março

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O Festival é um momento de encontro, troca e valorização das diversas culturas presentes no Brasil

CULTURA

FIQUE POR DENTRO COM 

A GENTE NAS REDES SOCIAIS:

JJ @jornaldejunidiai, 

Vagner Lima @vagner_llima e 

Ricardo Gauerk @gauerk

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Experiência Gastronômica 
no Holy Water

Café Casa Batlló na 
exposiçao Klimt e Gaudí

O colunista Vagner Lima foi visitar a exposição imersiva Klimt e 
Gaudí - o impossível existe, na Mooca,  na capital de São Paulo. 
Pela primeira vez no Brasil, a exposição reúne duas exposições 

da produtora francesa Culturespaces Studio – Gustav Klimt, 
Gold in Motion, e Gaudí, Architect of the Imaginary (Gustav 

Klimt, ouro em movimento, e Gaudí, o arquiteto do imaginário), 
que já receberam mais de 5 milhões de pessoas em Paris, 

Bordeaux, Nova Iorque, Amsterdam, Dortmund, Hamburgo e 
Seul. Na saída da exposição e para completar a experiência, a 

Biscoitê - Boutique de Biscoitos e Presentes, assinou o delicioso 
café na saída do percurso. O espaço é uma réplica da Casa 

Batlló, um dos pontos turísticos mais visitados de Barcelona 
(Espanha), uma obra do artista Antoni Gaudí.

@biscoitejundiai    @klimtegaudi    @moocaplaza

Por Vagner Lima &
Ricardo Gauerk

DIVULGAÇÃO

A Cervejaria Holy Water oferece uma experiência única que une tradição e inovação. Em um ambiente 
acolhedor e descontraído, você pode desfrutar de carnes compartilhadas sofi sticadas, como o 

Torresmo de Barriga de Porco, Baby Beef, Bife Ancho Angus e Posta de Salmão, acompanhadas de 
acompanhamentos deliciosos como farofa de banana, batata frita e purê de batata. Para completar sua 
refeição, experimente as cervejas artesanais exclusivas, incluindo a IPA com aromas cítricos e frutados 
e a Holy Tripel, uma cerveja belga com notas de caramelo e especiarias. Visite a unidade do Holy Water 

no JundiaíShopping e eleve seu almoço a uma experiência gastronômica memorável. 
@holywaterjundiai @cervejariaholywater

Vagner Lima e 
Ricardo Gauerk

Cervejas Artesanais: IPA: Cítrica 
e frutada, 6,8% ABV e Holy Tripel: 
Caramelo e especiarias, 9,0% ABV




